

Inminente el alza al agua en la capital

Sólo la ALDF podrá impedir que a partir de marzo de 2010 se incrementen las tarifas, advierte Ramón Aguirre; pero de qué sirve ante desperdicio y los que no pagan, afirma **Luege**

Elías Cháyvez

A menos que la Asamblea Legislativa disponga lo contrario, a partir de marzo de 2010 se implementará un incremento a las tarifas de agua en la capital, dijo Ramón Aguirre Díaz, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), quien espera una respuesta positiva a fin de enfrentar en mejores condiciones los problemas hidráulicos en la ciudad.

José Luis Luege Tamargo, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), recibió con beneplácito la noticia, sin embargo, expuso que si la meta primordial de esa medida es disminuir el desperdicio, se debe acompañar con acciones para mejorar la red hidráulica, sectorizarla y tener un mayor control en la medición de los consumos. "De qué te sirve subir las tarifas de agua de un sector que nunca paga", apuntó.

Ambos funcionarios fueron entrevistados

al término de la ceremonia de inauguración del I Congreso de Desarrollo de la International Water Association (IWA), en céntrico hotel capitalino, donde Ramón Aguirre aseguró que la Asamblea Legislativa ya tiene la propuesta para el ajuste de tarifas, con lo que el nuevo precio entraría en función a partir

de marzo próximo, cuando llegarían a los usuarios las boletas con el nuevo precio.

Para **Luege Tamargo** la noticia es importante porque la ciudad de México tiene un rezago de casi una década en la materia y no reflejaba los costos tan altos que se requieren para la operación y mantenimiento de la red.

Además, la ciudad de México es a nivel nacional una de las que más agua desperdicia; cálculos de la Conagua estiman que casi el 50 por ciento del agua que se envía a la capital se pierde por fugas en la red, mientras que el promedio de 300 litros de agua por usuario es de los más altos del mundo.

Regulariza Conagua el suministro del Cutzamala

Por otra parte, alrededor de las 18:00 horas de ayer, la Comisión Nacional del Agua normalizó el envío de ese líquido en bloque al Valle de México, una vez que concluyó por la mañana la reparación de la tubería de la línea 1 del Sistema Cutzamala, que se rompió el fin de semana, y más tarde, los trabajos de mantenimiento programados para el pasado fin de semana en la línea 2 del sistema.

A partir de las 18:00 horas el envío del vital líquido se ubicó en el nivel

acordado con los organismos operadores del Distrito Federal y del Estado de México, desde agosto pasado, cuando se redujo el envío de agua potable a 70 por ciento de lo ordinario como una medida para enfrentar los efectos del bajo nivel de las 7 presas que forman el Sistema Cutzamala.



Fecha 17.11.2009	Sección Noticias de Primera Plana	Página 4
----------------------------	---	--------------------

En los próximos dos días, la Conagua enviará un 10 por ciento adicional de agua para que se normalice el servicio, luego de que involuntariamente se tuvo que suspender el envío al 100 por ciento debido a la fractura de un tubo a la altura de Almoloya de Juárez.

Por su parte, el gobierno capitalino a través de Ramón Aguirre informó que las afectaciones por ese corte fueron mínimas y hoy fueron apenas significativos los reportes por problemas de agua.



Nuevas tarifas listas

La Asamblea Legislativa ya tiene la propuesta para el ajuste de tarifas del servicio de agua potable aplicables a partir de marzo próximo, cuando llegarían a los usuarios las boletas con el nuevo precio, informó el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre Díaz.